

¿Estamos fracasando en la formación de nuevos profesionales?

Me recibí de médico en el año 1976, hice mi residencia en el Hospital de Clínicas donde se despertó la vocación docente. He persistido en formarme en traumatología, cirugía plástica, biología molecular, cultivos celulares y banco de piel en diferentes universidades, en buenas instituciones.

Me he desempeñado como docente en la UBA, en USAL y en UAI en el Pregrado y en el Posgrado de Medicina. He compartido mi experiencia médica en diferentes países de los 5 continentes, para mantenerme actualizado en las nuevas tecnologías para transmitirlos a mis alumnos y colegas. Sigo en actividad y estudio 2 horas por día desde hace muchos años... Muchos de mis colegas con vocación docente han seguido el mismo camino.

Sin embargo, y a pesar de este esfuerzo mío y de otros docentes, pareciera ser que hay un sinnúmero de médicos que o no han completado su formación o no tienen el debido compromiso con la profesión.

Desde el principio de la pandemia hemos recibido un sin número de pacientes quemados, tanto para internación como ambulatorios, derivados desde instituciones públicas y privadas con los tratamientos más insólitos, que les produjeron complicaciones y retraso en la curación de sus heridas y quemaduras.

Paciente del sexo femenino, de 44 años, que sufrió quemadura con líquido caliente, de 3 días de evolución y después de esperar 3 horas la atiende una doctora que le indica a una enfermera que realice la curación sin ningún tipo de descontaminación y aplicación de vaselina líquida y un film de cocina.

Le indicaron cambiarlo 3 veces por día y seguir el mismo tratamiento...



Si este es el resultado, entonces **¡sí hemos fracasado!**

No obstante, sigo creyendo que hay muchos jóvenes interesados en aprender, en formarse, que aman nuestra profesión y que contribuirán a prestar **una mejor calidad de atención médica a nuestros pacientes.**

Prof. Dr. Alberto Bolgiani

Médico Especialista en Quemados

Jefe de la Unidad de Quemados de la Fundación Benaim en el Hospital Alemán.

Presidente de la Asociación Argentina de Quemaduras 2001- 2003

Presidente de FELAQ (Federación Latino Americana de Quemaduras) 2011-2013

Director de la Carrera de Cirugía Plástica de la Universidad del Salvador 2015-2023

Profesor Emérito de la Universidad del Salvador 2024